
Конспект Видео 1.1 Лидер - Христианин (Часть 1) 
 
Когда в 1994 году в Южной Калифорнии мы организовывали церковь «Краеугольный 
камень», я не задумывался о тех истинах, о которых мы будем говорить с вами. Я не 
размышлял о том, что именно Бог хочет увидеть в церкви, как в Теле Христовом; о том, 
как Он хочет, чтобы верующие взаимодействовали друг с другом. О чем я думал — это о 
проповеди Слова Божьего; о том, как не отступить от истины, пытаясь привлечь в 
церковь как можно больше людей. Я в должной полноте не размышлял о том, что 
Церковь является Телом Христовым; о том, что мы все дополняем друг друга; о том, что 
мы имеем друг с другом многоразличные связи; о том, что мы должны быть подобны 
Ору и Аарону, поддерживающим руки Моисея. Потому что если что-то удручает моего 
брата — это должно удручать и меня, если что-то болит у него – должно болеть и у меня 
так же, как это происходит с моим пальцем, рукой и другими частями тела. Если мы 
хотим, чтобы всё было так, как угодно Богу, мы должны так и поступать.  
 
Это же мой брат! Это же моя сестра! Какая бы ситуация не происходила в их жизни — это 
должно касаться меня. Если победа, если какая-то радость, то я радуюсь вместе с ними, 
и мы чувствуем это вместе. Так что мы никогда не отделяемся от других составляющих 
нашего тела. Так же, как и когда наше физическое тело болит, мы делаем всё 
возможное, чтобы эту боль убрать, чтобы вылечить его, восстановить утраченную 
работоспособность. В церкви эта боль, эти проблемы обычно вызываются грехом, и 
поэтому мы в любви обличаем друг друга, если это необходимо, поддерживаем друг 
друга для победы над грехом. И Библия именно это и говорит нам делать по отношению 
друг ко другу. 
 
Но как же нам с вами жить таким образом? Как же нам исполнить все это? В следующих 
лекциях мы с вами будем обращать внимание на нас с вами: на действующих и на 
будущих лидеров. Потому что я считаю, что взлёты и падения начинаются с лидера и со 
всех, кто находится в руководстве. Лично я сам должен внимательно 
наблюдать за своими взаимоотношениями с Богом. Действительно ли я хожу в истине? 
Насколько я близок к Нему? А может быть я просто стою здесь и стараюсь достичь 
необходимого своими человеческими путями, своей человеческой силой? Есть ли что-то, 
что по-настоящему указывают на то, что Бог со мной, что Бог действует во мне, в моей 
жизни, в моём служении? Это важно ещё и потому, что такое отношение будет 
передано от меня другим людям. Это происходит естественным образом. Те из вас, 
которые являются родителями, со мной согласятся. Вы передаёте качества своего 
характера своим детям, даже если пытаетесь этого не делать. И поэтому я всегда 
обращаю внимание на лидеров, потому что их отношения передаются их церкви. Если я 
стараюсь справиться со многими делами и не имею настоящего общения с Богом, моя 
церковь скоро ощутит на себе последствия такого отношения. В то время, когда мы с 
вами общаемся, я передаю вам что-то из моих знаний о Боге и из моего 
отношения к Богу. То же можно сказать и о вас. Вы влияете и на других людей, и на их 
отношения с Богом.  
 
Поэтому в следующих лекциях мы будем говорить с вами не только о том, что нужно 
сделать вам как руководителю в первую очередь, во вторую очередь, чего достичь. Мы 
поговорим об этом, но во второй части. В начале и в основном мы будем говорить о 
характере и качествах характера. Я всегда считал, что лучше иметь благочестивого, 
угодного Богу лидера, чем прекрасный план. Потому что, даже если у вас будет 
прекрасный план, но лидер не будет угоден Богу - все просто рассыплется. Но, если 
лидер — это человек по сердцу Господа, то даже, если вдруг окажется, что составленный 



план был несколько неподходящим, то успех и результат все равно придёт. Ведь об этом 
же и говорит Писание. Например, Моисей и Аарон не составляли план. “Так выходим на 
берег Красного моря. Бьём жезлом по воде и переходим через него, как по суше”. Для 
такой победы требовалось, чтобы лидер имел связь с Богом, чтобы он полностью был 
послушен Ему, чтобы в точности исполнял все повеления Господа. Когда у этого лидера 
проблемы, он сможет упасть на колени пред Господом, он может взывать к Нему и будет 
услышан. И даже, если это по-человечески глупый план - ходить вокруг города семь раз 
вместо того, чтобы разрушать его военными орудиями, но этот план был дан 
благочестивому лидеру Самим Богом. И он вместе с народом должен был в точности 
выполнить его. В этом и был залог победы. И, по моему опыту, величайшие победы 
именно так и происходят, когда благочестивые лидеры вместе с народом на коленях 
взывают к Господу о Его водительстве и стараются сделать все, от них зависящее, чтобы 
исполнить волю Бога. Поэтому лучше я буду ежедневно ходить перед Господом, 
стараться исполнять Его волю и постараюсь сделать всё, от меня зависящее самым 
лучшим образом. 
 
В течение нескольких недель вы постоянно будете слышать: «Характер, характер, 
характер...» Это, потому что я верю, что Библия учит нас с вами: “Настоящий 
христианский характер — это залог успеха в служении”. Второе послание Петра глава1 с 
5го стиха “То вы, прилагая к сему всё старание покажите в вере вашей добродетель, в 
добродетели рассудительность, в рассудительности воздержание, в воздержании 
терпение, в терпении благочестие, в благочестии братолюбие, в братолюбии любовь”. И 
обратите внимание на стих 8 “Если это вас есть и умножается, то вы не останетесь без 
успеха и плода в познании Господа нашего Иисуса Христа”. Мне очень нравится этот 
отрывок. Когда я проводил исследование второго послания Петра 1 главы, я обратил 
особое внимание на 3 стих: “Как от Божественной силы Его даровано нам всё потребное 
для жизни и благочестия через познание Призвавшего нас славою и благостью”. 
Смотрите, мне даровано всё, необходимое для жизни и благочестия. Вам даровано всё 
потребное. Что делать мне? Познавать Христа. Прибавлять одно качество к другому. Как 
написано в прочитанном отрывке: вера, добродетель, рассудительность, воздержание, 
благочестие, терпение, любовь”- и это даст вам успех в познании Господа нашего Иисуса 
Христа.  
 
Часто, когда мы не имеем успеха - начинаем планировать. Мы думаем: «Может быть, я 
должен сделать это или это. Может быть, я не сказал вот этого». Повторяюсь, я не против 
планирования. Я говорю о том, что Писание на самом деле подтверждает, что гарантия 
успеха, гарантия принесения плода — это наш христианский характер. Я должен 
обратить внимание на своё хождение перед Богом, на исполнение Его Слова. Вот что 
сохранит нас от безуспешности и бесплодия. Если это есть в вашей жизни, то мне не о 
чем беспокоиться за вас. Плод будет принесён, успех придёт.  
 
Возьмём в пример яблоню. Она будет приносить плод если будет здорова. И если плода 
нет, нужно просто сделать так, чтобы она стала здорова и появился плод. Подобное 
происходит и с нами. Есть такие люди, которые, где ни появляются – постоянно что-то 
делают, вокруг них постоянно что-то происходит, с ними успех и в то же время у 
большинства из нас происходит совсем по-другому. Мы пытаемся, стараемся что-то 
делать. Результат, желаемый нами, не приходит или он очень мал. У вас так бывает? И 
тогда я должен посмотреть внутрь самого себя. Что происходит в моём сердце? Живу 
ли я по заповедям Царства Божьего? Каковы мои взаимоотношения с Царём этого 
Царства? И, да, мне нужно обратить внимание на собственный характер возрастаю ли я в 
тех качествах, которые упомянул Пётр: добродетель, рассудительность, воздержание, 



терпение, благочестие, братолюбие, любовь? Проявляются ли они в моей вере и в 
ежедневном хождении перед Богом?  
 
Итак, будем обращать внимание на самих себя и рассматривать следующие 8 качеств. У 
меня в начале было 7, но затем я поехал в Китай и обнаружил там в подпольной церкви, 
что восьмое качество тоже очень важно. Эти качества многократно подчёркиваются в 
Писании, как необходимые христианину, а тем более лидеру. Для нас это очень важно, 
потому что люди будут копировать, они учатся у вас, учатся на вашем примере. Те из вас, 
которые имеют детей, меня очень хорошо понимают. Мы просто удивляемся, как это 
происходит, что дети копируют нас, становятся такими же как мы. Когда дети поступают 
не так, как мы хотим, то у детей проявляются различные недостатки. Вы начинаете 
понимать, откуда они у них взялись. “Да, Лиза, точно это у них от тебя”. Да, конечно 
же, я шучу. Но это настолько очевидно.  
 
На этой неделе мы будем с вами говорить о Лидерах-христианах. Почему я упоминаю, 
что нужно быть христианином, говоря о качествах? Возможно, кому-то это покажется 
глупостью. Далеко не все те, кто называет себя христианами, далеко не все те, кто 
являются лидерами среди христиан на самом деле по-настоящему верующие люди, по-
настоящему христиане. Я достаточно долго совершаю служение, чтобы убедиться в этом. 
Поэтому я не предполагаю, что все те, кто будет слушать мои лекции являются 
христианами, являются спасёнными людьми. То, что кто-то называет себя пастором, не 
делает его христианином автоматически. И то, что вас достаточно долгое время 
превозносят, как лидера, тоже не делает вас христианином. И даже, если вы всю свою 
сознательную жизнь ходили в церковь и очень много сделали во имя Христа – эти факты 
так же ещё не гарантируют, что вы христианин. Христос же ясно сказал, что в последние 
дни люди будут говорить Ему: “Разве я этого не делал? Или я того не делал?” Но Он 
ответит: “Отойдите от Меня, делающие беззаконие. Я никогда не знал вас”. Да, вы 
посещали церковь, если, конечно, это можно назвать церковью. Да, вы раз в месяц что-
то там делали, чем-то помогали. Да, ваша жена, ваш муж, ваши родные были там, и они 
действительно являются христианами. “Но Я никогда не знал вас...” Поэтому я не буду 
предполагать. Я считаю, что в наших церквях происходит очень много проблем из-за 
того, что мы предполагаем.  
 
А предполагаем мы, например, что тот человек, который находится на сцене является 
благочестивым человеком просто, потому что он так красиво поёт, что-то делает, что-то 
говорит. Наверняка, он – христианин. А, иначе, почему эта церковь называется 
“христианской”? Может быть некоторые из нас родились в такое время, когда 
проповедовали подобным образом, когда благовествовали, говоря: “Вот тебе молитва. 
Помолись ею и ты станешь христианином. Ты будешь спасён”. Именно так произошло со 
мною. Я помню, как пошёл на евангелизацию и там было сказано: “Если тут есть те, 
которые не хотят попасть в ад - выходите вперёд”. Я вышел на перед. Нас распределили 
по парам с душепопечителями. Ко мне подошла старенькая женщина очень маленького 
роста. Я до сих пор помню её. Я не помню её имени, но помню, что она была старенькая 
и очень маленького роста. Она сказала: “Помолись со мной этой молитвой”. Я 
помолился с ней и затем спрашиваю: “Что это всё? Теперь я попаду на небеса?” Она 
сказала: “Да”. Я точно помню, как она процитировала это место Писания: первое 
послание Иоанна пятая глава 13 стих: “Сие написал я вам, верующим во имя Сына 
Божия, дабы вы знали, что вы, веруя в Сына Божия имеете жизнь вечную”. И она сказала: 
“Этот стих говорит тебе, что ты должен знать, что ты имеешь жизнь вечную”. Поймите 
меня правильно, я не хочу сказать, что я не был спасён на тот момент. Я сейчас не об 



этом. Я уверен, что Христос для меня стал превыше всего. Он дороже всего для меня. Он 
- цель и смысл моей жизни.  
 
И я ни в коем случае не желаю спорить с Писанием, но я понимаю, что не каждый 
человек имеет право применять эти стихи Писания к себе. Прежде всего, где это в 
Писании сказано, что вы помолитесь молитвой и всё, вы попадаете на небеса? Да, мы с 
вами читаем в первой главе Евангелия от Иоанна в двенадцатом стихе следующее: “Тем, 
которые приняли Его, верующим во имя Его, дал власть быть чадами Божьими”. И, да, 
конечно же, мы принимаем Его посредством молитвы. Но мы с вами спасены не самой 
молитвой. Да, я сам призываю людей: “Если вы действительно верите прочитанным 
словам. Вы хотите сказать Богу, что вы понимаете: в вашей жизни так много зла, что вы 
так много согрешили против Него. Вы желаете сказать Ему: “Своими грехами я восстал 
против Тебя, я раздражал Тебя. Я понимаю, что достоин лишь Твоего наказания. Но я 
верю, что Ты послал Сына Своего, чтобы Он умер за мои грехи на этом позорном кресте”. 
И Слово Твоё говорит, “что кровь Его омывает от всякого греха”. Я хочу, чтобы Он вошёл 
в мою жизнь. Я хочу довериться Ему. И если вы так верите и хотите сказать это Богу - так 
и сделайте. Предстаньте перед Богом в молитве. И это очень хорошо и правильно.  
 
Но гарантия нашего спасения не в произнесённых словах. Давайте вернёмся к тем 
словам, которые были прочитаны мне в тот памятный день. Чтобы понимать стихи 
Библии правильно, их нужно читать контексте. А каков контекст 1 послания Иоанна? О 
чем автор говорит на протяжении своей книги? 1 глава 6 стих: “Если мы говорим, что 
имеем общение с Ним, а ходим во тьме, то мы лжём и не поступаем по истине”. Вы 
слышали? Если говорим, что имеем общение с Ним в то время, как мы ходим во тьме - 
мы лжём. То есть, если кто-то утверждает, что он – христианин и что имеет общение с 
Ним, но на самом деле ходит во тьме - этот человек лжец. 
 
Стих 8 “если говорим, что не имеем греха, обманываем самих себя, и истины нет в нас”. 
Если вы говорите, что вы - хороший человек, что вы не делаете никакого греха, за 
который вам нужно покаяться - обманываете сами себя и истины нет в вас”. Вторая 
глава, 4 стих “кто говорит: “я познал Его”. Прислушайтесь: “Я познал Его”. Говорит, но 
заповеди Его не соблюдает, тот - лжец и нет в нем истины. Человек говорит: “Я – 
христианин. Я знаю Его”. Но что Библия говорит о таком человеке? Он – лжец. Истины 
нет в нем. Вторая глава, 9 стих “Кто говорит, что он во свете, а ненавидит брата своего, 
тот ещё во тьме”. Иоанн продолжает писать. Вторая глава 15 стих прочитаем последнюю 
часть этого стиха: “a кто любит мир, в том нет любви Отчей”. Стих 19 “Они вышли от нас, 
но не были наши. Ибо если бы они были наши, то остались бы с нами, но они вышли и 
через то открылось, что не все наши”. Не все в христианском собрании являются 
нашими, являются христианами. Теперь третья глава стих 6: “Всякий, пребывающий в 
Нем не согрешает. Всякий согрешающий не видел Его и не познал Его. Кто делает грех, 
тот от дьявола, потому что сначала диавол согрешил”. Стих 9: “Всякий рождённый от 
Бога не делает греха, потому что семя Его пребывает в нём, и он не может грешить, 
потому что рождён от Бога”. 10 стих “Дети Божьи и дети дьявола узнаются так: всякий не 
делающий правды не есть от Бога, равно и не любящий брата своего”. 14 и 15 стихи: “Мы 
знаем, что перешли из смерти в жизнь, потому что любим братьев. Не любящий брата 
пребывает в смерти. Всякий ненавидящий брата своего есть человекоубийца. А вы 
знаете, что никакой человекоубийца не имеет жизни вечной в Нем пребывающей”. 17 
стих: “А кто имеет достаток в мире, но видя брата своего в нужде затворяет от него 
сердце своё, - как пребывает в том любовь Божия?” 4 глава 6 стих “Мы от Бога. Знающий 
Бога слушает нас. Кто не от Бога, тот не слушает нас”. 8 стих “Кто не любит, тот не познал 
Бога, потому что Бог есть любовь”. 20 стих: “Кто говорит: “Я люблю Бога”, а брата своего 



ненавидит, тот лжец. Ибо не любящий брата Своего, которого видит, как может любить 
Бога, которого не видит?” И 5глава 12 стих “Имеющий Сына Божия имеет жизнь, не 
имеющий Сына Божия не имеет жизни”. И только теперь мы переходим к тринадцатому 
стиху: “Сие написал я вам, верующим во имя Сына Божия, дабы вы знали, что вы, веруя в 
Сына Божия имеете жизнь вечную”. И вот теперь мы имеем контекст этих слов. 
Постоянно в первом послании Иоанна автор говорит вот так можно отличить верующего 
человека от неверующих. Вот на основании чего вы можете сказать, что вы 
действительно верующий. Знаете, если вы ненавидите, если вы живете во грехе, 
называйте себя хоть “христианином”, хоть кем угодно — это будет не так. Вы видите - 
Писание определяет очень чёткие критерии, но оно совсем не хочет сказать, что 
абсолютно каждый человек должен быть уверен, что попадёт на небеса, даже если этот 
человек называет себя христианином или просто помолился какой-либо молитвой. 
Бог хочет, чтобы каждый из нас обратил внимание на свою жизнь. Я называю себя 
верующим, но есть ли разница, есть ли отличие от той жизни, которую я вёл ранее? 
Отличается ли моё отношение к Богу и к другим, от того, которое было, когда я жил во 
тьме? Да, я раньше ненавидел. Но Бог изменил меня. Я могу с уверенностью сказать, что 
люблю вас. Когда я вижу нуждающегося человека, моё сердце переполняется печалью о 
нём. У меня есть желание позаботиться о нём. Бог многое изменил в моём сердце. И 
теперь эти слова Иоанна относятся ко мне. Я должен быть уверен в том, что имею жизнь 
вечную. Но уверенность исходит из всего того, что написано ранее в этой книге. И вы 
действительно можете сказать: «Да, я один из тех, кто не только называет себя 
христианином, но и по-настоящему является Его сыном, Его дочерью!». 


